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杨杨斌斌：：房房子子应应该该尊尊重重人人的的个个性性

“ 两 代 居 ” 并 不 是 一 个 新 名
词。早在十年前，在广州、南京等地，
就曾有人提出过“两代居”的概念，还
有些企业进行过尝试。“但以前的所
谓‘两代居’并不是真正意义上的‘两
代居’，它们只是用概念突破政策界
限，把小房子变成大房子，不是真正
适应居家、居住的概念。现在我们做

‘两代居’创新户型，是从尊重客户需
求和个性的角度出发的，有别于以前
的‘两代居’产品。”

据了解，此次重汽翡翠雅郡推
出的“两代居”创新户型，房屋面积主
要集中在110メ—140メ之间，却拥有

着双客厅设计、双功能分区。
“我们主要还是为了年轻人考

虑的，现在很多7 0后、8 0后的很多
家庭，可能经济实力并不雄厚，买
不起两套房子，甚至是大住宅，但
他们一定也有这样的需求，我们的
产品就能给他们提供一个选择。”
杨斌表示，正是因为是在一套房子
内进行合理的功能分区，并没有增
加购房者的居住成本，“如果是和
老人居住，有一个功能区域可以按
照老人的喜好装修，如果是和孩子
住，也可以按照孩子的需求装得活
泼 一 点 ， 还 是 一 套 房 子 的 装 修 成

本，却可以装修成两种风格来，与
复式住宅相比，经济实惠。”

如 此 多 功 能 且 合 理 分 区 的 房
子，是否在开发成本上有所增加，
这部分增加的成本是否又会体现在
房价上？对此，杨斌称：“成本会
有所增加，但不会增加很多。毕竟
还是一套房子，只是更好地利用空
间了。如果说增加成本的话，更多
增加的是理念性的东西和设计上的
难度，实际的成本并没有太多。并
且这种成本的增加也不会给业主增
加额外的成本负担，房价差异不会
太大。”

创新总是有风险的。
或许对于重汽地产这样一个拥有

多年开发经验，扎根济南的本土房企
而言，跟随着市场化大潮，进行复制和
规模化扩张，更能保证市场的占有率。

为何要这样反其道而行之呢？
“这两年，在房地产市场不好的

环境下，多数房地产企业却都找不到
一个更好的出口。竞争停留在同质化

的水平上，大家同往一条船上挤，如
果大家能多探讨些新的模式，房地产
市场才会更加繁荣。并且还能从同质
化、价格战、学区房等概念性的竞争
中解脱出来。”

杨斌觉得，现在房地产市场上，
概念性的东西太多，真正为社会、为
购房者的服务太少。如果房企能从社
会责任出发，多做实际工作，让每一

个客户找到自己理想的，真正所需的
房子，房企的风险反而会降低。

“未来市场无论是房产市场还是
其他市场，都会是一个细分市场，只
有这样房地产才能够百花齐放出个性
化发展，就跟人一样，每个人都不一
样，一个企业也不应该是一个样子。
简单的复制、扩张，不是一个房地产
发展的方向。”

有选择，就有人会尝试

齐鲁晚报：您为什么会考虑到将两代居这个项目落地到
孙村呢？

杨斌：因为孙村这个片区，属于城郊型，产业比较发达，
周边的客户群体多，对周边的辐射能力强。而且我们经过调
研，发现孙村片区的客户群体，对房屋总价的要求不能太高，
需要两代居住的人群也比较多。目前翡翠雅郡的“两代居”创
新产品，主要就是为了年轻人或者有个性化居住需求的人考
虑，去满足他们的需求，降低他们的生活成本，这个特点与东
部片区的客群特征也比较吻合。

齐鲁晚报：“两代居”创新产品的价格会不会很高？
杨斌：应该不会太高。重汽翡翠雅郡是一个设计感很强

的刚需房。
齐鲁晚报：重汽翡翠雅郡将会有什么专门为“两代居”创

新户型打造的配套？
杨斌：“两代居”创新户型在整个楼盘产品里占比大概是

百分之三十左右。楼盘的基本配套在翡翠雅郡也都会有，而
且在楼盘项目周边，还有公共的公园彩虹湖，下一步马上也
要跟名校签约。基本的公共设施，像健身，游泳池等生活馆也
会配套，后期还会建立一些医疗点，增加这方面的基本服务。

齐鲁晚报：这是全国首个以“两代居”创新户型为主导的
大型社区，您对这个项目的期待有多大？

杨斌：我很期待大家能够认可这个项目，因为它凝聚了
我们很多心血，为大家提供一个很好的生活空间，很多人会
在这里找到自己想要的生活。其实“两代居”创新产品跟传统
住宅没有很大的区别，要说最大的区别，就是它为大家创造
更好的生活品质，解决的是家庭回归的问题。

现在社会发展变化很快，一个家庭的几代人，成长环境
和个性都不一样。如何在一个家庭中舒适、彼此尊重的共同
生活，是每个家庭都面临的问题。怎样才能找到一个让大家

“既能合又能分却又不疏离”的状态，是我们“两代居”创新产
品设计的一个初衷。也正是因为在这套房子里，每一个人都
能找到自己的定位，所以，它还可以“代际相传”。当孩子变
大，当父母变老，都可以在这套房子中回归家庭，找寻温暖。

房子人人都需要，但市场却没有提供满足这种需求的选
择，现在有了这种选择，就一定会有人去尝试这种产品。对
此，我是非常有信心的。 (楼市记者 韦超婷)

杨斌对于两代居创新产品的研
究，首先缘于自己的困惑。

“一次我的母亲生病，给我触动
很大，原来和父母住得远，每天要跑
很远去看父母，造成极大的不便，也
给自己增加了很多的成本，后来没有
办法，我只能把父母接到跟我一个楼
上的房子居住，便于照顾。可是这样
就需要购买两套住房，房子的成本又
增加了。在这种情况下，我一直在考
虑，如果有一套比较合适的房子住在
一起，既能照顾老人，还给自己空
间，对我来说是比较理想的。”

在现今世界上的养老方式中，居

家养老占主导。而在中国现今的家庭
环境中，多数家庭要么与父母同居住
在一套房子里，要么购买两套住宅，
一套让父母居住，一套自己住。倘若
在一套普通的房子里居住，两代人的
摩擦总是无法避免。“比如老人喜欢
看京剧，年轻人喜欢看娱乐节目，每
当遇到这种问题时，总需要一方妥协
才不会引起矛盾。”

在重汽翡翠雅郡开发的“两代
居”创新产品中，通过巧妙的设计，
将一套房子的空间区分出两套房子的
功能，给了两代人一种全新的居住模
式。

“不管哪个时代过来的人，都需
要隐私，”杨斌说。两代人间的个性
差别，还体现在他和自己的孩子之
间，“现在我的孩子也大了，二十几
岁，我的感觉是，他们很希望有自己
的独立空间，不希望父母知道自己每
天在干什么，所以说现在缺少空间的
居住模式会产生很多矛盾。”

“在‘两代居’创新产品中，关门不
关门是看不到的，它很好地解决了私
密性的问题，也是中年人和孩子之间
相处的一种很好的模式。在两代居里，
每一个人，不管是父母还是孩子的秘
密，都能得到最大程度的尊重。”

重汽一直反对规模化复制

“两代居”≠大房子

每个人的秘密都很重要

一说到即将上市的重汽翡翠雅郡创新产品，杨斌立马兴奋了

起来。

十年前，受到新加坡组屋的启发，中国重汽集团房地产

开发公司董事长杨斌开始研究“两代居”产品，现在终要落

地。“这种户型现在暂定的名字叫‘两代居’，我感觉也

不是非常准确。因为它不光能供两代人居住，它还能让孩

子和父母，年轻人与老人等不同性格，不同生活习性的

人，都能从这种户型中得到尊重，得到自己个性的发

挥。”

今年六月，由重汽房地产集团开发的重汽翡翠雅

郡项目，即将推出部分创新产品。这些产品，可分

可合。分开是一套两室一厅和一套一室一厅，合起

来则只需一扇门，就成了一套三室两厅的房子。

杨斌：中国重型汽车集团房地产开发公司党委书记、董事长

重汽翡翠雅郡作为济南东部唯一百万平米山水大盘，即
将推出55-140メ两代居创新住宅。通过双功能分区、双客厅
设计，尊重每一位家庭成员的个性选择。

目前，该项目推出交5000抵1万的齐鲁晚报电商活动，8

月前参与认筹还将获得精美礼品一份。
团购预约：0531-66579999

彩虹湖畔两代居 创新改变生活

重汽翡翠雅郡开始预约

今 日 济 南
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